



Sacrement des malades

La Paroisse Saint Éloi est heureuse de vous accueillir et de vous accompagner pour votre onction des malades.

1- La préparation du sacrement des malades

La préparation de la célébration est confiée aux membres de la pastorale des malades et aux familles. Elle peut comprendre plusieurs temps selon l'état du malade, l'urgence de la situation. La méditation personnelle est le plus souvent celle du passage de l'Évangile dans lequel Jésus se trouve auprès des malades (Luc, 6, 19). L'accompagnateur explique la signification de l'imposition des mains et de l'onction. Des chants et des textes peuvent être choisis pour rendre la célébration plus vivante. Beaucoup souhaitent donner un air de fête à ce jour : en apportant des fleurs, de l'encens ou en aidant le malade à se faire beau. Sauf si, bien sûr, le malade souhaite donner à ce jour un air d'intimité qu'il convient de respecter. Les membres de la famille peuvent alors se relayer à son chevet.

2- La célébration de l'onction des malades

L'essentiel de la célébration de ce sacrement consiste en ces éléments :

- L'imposition des mains, geste qui appelle la descente de l'Esprit Saint et se fait en silence.
- L'onction faite sur le front et les mains du malade avec l'huile des malades. Cette onction est accompagnée d'une prière. Le prêtre dit " N., par cette onction sainte, que le Seigneur en sa grande bonté, vous reconforte par la grâce de l'Esprit Saint" et la personne répond : "Amen". "Ainsi, vous ayant libéré de tous péchés, qu'il vous sauve et vous relève". "Amen".
- Lecture du texte de l'épître de l'apôtre Jacques (Jc V, 14-15).

Sacrement : Acte symbolique (geste, parole), qui signifie une réalité invisible destiné à la sanctification des hommes. Dans le sacrement, c'est Dieu qui agit par l'intermédiaire de son ministre (prêtre ou diacre).

Recevoir le sacrement des malades est émouvant pour le malade lui-même et pour son entourage. Si un malade qui a reçu l'onction recouvre la santé, il peut, en cas de nouvelle maladie grave, recevoir de nouveau ce sacrement. Au cours de la même maladie, ce sacrement peut être réitéré seulement si la maladie s'aggrave.

3- Ministre du sacrement de l'onction des malades : un prêtre

Le ministre du sacrement de l'onction des malades est un prêtre. Ni les diacres ni les laïcs ne peuvent donner l'onction des malades car le sacrement des malades inclut le pardon des péchés selon le Nouveau Testament.

4- Conditions de la célébration du sacrement des malades

Une première condition de la célébration du sacrement des malades : être chrétien catholique ou orthodoxe.

5- Célébration communautaire du sacrement des malades

Tous les ans, dans notre communauté paroissiale, se tient une célébration communautaire de l'onction des malades. En effet, l'onction des malades doit être célébrée le plus souvent possible dans une communauté : parents, amis, soignants et accompagnateurs, et aussi membres de la communauté paroissiale, doivent entourer les malades de sollicitude et de tendresse, prier avec eux et pour eux. Si vous désirez recevoir ce sacrement, renseignez-vous auprès du bureau d'accueil de la paroisse.



Il existe sept sacrements : le baptême, la confirmation et l'eucharistie, la pénitence (réconciliation), l'onction des malades, l'ordre (par lequel on devient diacre, prêtre ou évêque) et le mariage.